長崎県立五島高等学校



第5号 令和6年 8月30日 発行



発行責任者 校長 石原 優子 今月の行事予定表など、学校の最新 情報を五島高校ホームページに掲載 しております。ぜひご覧ください。

http:// www2.news.ed.jp/ section/goto-h/



2学期の学校生活に望むこと

校長 石原 優子

8月9日は、長崎に住む我々にとって大切な日です。今年も、学校では平和について考えるために、全クラスをリモートで繋げて、それぞれの生徒が意見を示し共有する機会を設けました。まず、磯野先生から、現在、世界で起こっている戦争について、「人間はいつ頃から戦争をしているのか?」「戦争をする原因はなにか?」「このまま争いが続けばどうなっていくのか?」「戦争にならないためにどのようにしたらよいか?」などの問いが出され、各クラスでグループになって意見を出し合いました。その意見の中に「多様性を認め、異なるものを区別するのではなく、違いを理解し互いに尊重しあうことが大切」「世界に関心を持つ」「自己利益を考え直し、個人から全体に目を向けることが必要」「経済ばかりを優先させない」など、建設的で有用な考えが多く示されました。つまり、身近な人の気持ちに寄り添うこと、隣にいる友人を大切にすることが平和へと繋がっていくのです。決して自分さえ良ければいいなどという独りよがりな考え方をしないことです。相手の立場も考え、それぞれの考えを互いに受け入れることで新しい境地も得られるでしょう。

さて、いよいよ2学期が始まりました。9月には体育祭と五高祭(文化祭)が実施されます。生徒一人ひとりが自分の能力を最大限生かして、協働しながら最高の『祭』を作り上げてほしいと思います。時には、互いの意見がくい違い、悩んだり、思い通りに進まなかったりすることもあるかもしれません。そのようなときは、ぜひ、平和学習で気づいた「相手の立場になって考える」ことを実践してみましょう。必ずや解決に向かうと信じています。また、2学期は気候的にも過ごしやすく、学習やスポーツに打ち込める絶好の季節です。生徒達には、日々の学習や部活動、読書、探究活動(バラモンプラン)などに積極的に打ち込み、自らの目標を達成してほしいと願っています。実り多い学期になるよう生徒・教職員でこれからも頑張っていきますので、ご声援をよろしくお願いいたします。

3年生夏季集中学習会

7月31日(水)~8月6日(火)の5日間(土曜日、日曜日は模試)の日程で、普通科普 通コースの生徒を対象とした「夏季集中学習会」を実施しました。この学習会に参加した生徒 は、現段階での自己と徹底的に向き合う10時間の長時間自学に挑戦しました。

この学習会に参加し、学習時間が足りないことに気づき、焦り、不安に感じている人もいると思いますが、自分の弱さに向き合うきっかけになったと思います。

この学習会は、将来「なりたい自分になる」ための通過点にすぎません。これから先、自分 と向き合い自分を知り、「雨垂れ石をも穿つ」ように日々の努力が実を結ぶことを祈ります。

~ 体育祭・五高祭でのPTAバザーのご案内 ~

体育祭 (9/1(日))

五高祭(9/8(日))

飲料バザー(9:00~12:00)

会場で冷たいドリンクを1本150円で

販売します (お得です!)

Oリサイクルバザー (10:00~15:00)

先日、皆様から提供いただいたものを販売します。お楽しみに!

○飲料バザー(10:00~15:00) 冷たいドリンク1本150円

○食物バザー(11:00~13:30)パン販売

売り上げはPTAの生徒支援活動費になります。皆様のご来場をお待ちしております。

※時間・内容は変更の可能性もあります。ご了承ください。※生徒の購入も可能です。

令和6年度全九州高等学校総合体育大会柔道競技に参加して

6月15日(土)・16日(日)の2日間、沖縄県立武道館において全 九州高等学校総合体育大会柔道競技が開催されました。本校からは、女子 団体戦に4名と男女個人戦に3名の生徒が出場しました。その中でも、男 子個人-66kg級に出場した久保田暁介さんが3位入賞を果たすことがで きました。この経験を生かし更に向上していけるように精進してまいりま す。今後とも応援、よろしくお願いいたします。



吹奏楽コンクール

本校吹奏楽部は7月20日(土)に行われた長崎県吹奏楽コンクールに16名で出場し、銀賞を受賞しました。課題曲は酒井格作曲の「メルヘン」、自由曲は松下倫士作曲の「天女の舞〜能『羽衣』の物語によるラプソディ」の2曲を演奏し、悔いの残らぬよう練習した成果を十分に出すことができました。金賞を目標にやってきたため、口惜しさが残る結果となりましたが、スローガンにしてきた「一心響音」の演奏を本番で披露できたことは私たちにとって大きな宝物となりました。応援してくださった皆様、本当にありがとうございました。



第106回全国高等学校野球選手権大会を終えて

今年も高校球児にとっての集大成である「第106回全国高等学校野球選手権記念長崎大会」が開催されました。五島高校野球部は、人員不足のため五島海陽高校との合同チームとして出場しました。

結果は、1回戦西海学園に3対4でサヨナラ勝利。2回戦島原中央に3対6で惜敗しました。合同 チームとして出場し、人数が少ないからこそ、選手・マネージャー1人ひとりがチームの役割を遂行 し、熱く懸命に戦いました。応援していただいた全ての方々に御礼申し上げます。これからも五島高校 野球部をよろしくお願いします。

全国小倉百人一首かるた高等学校選手権大会・全国総合文化祭

7月19日(金)から7月21日(日)にかけて滋賀県の近江神宮で開催された「第46回全国 小倉百人一首かるた高等学校選手権大会」に百人一首かるた部10名の生徒が、7月31日(水) から8月2日(金)にかけて岐阜県で開催された「第48回全国高等学校総合文化祭【小倉百人一 首かるた部門大会】」に、本校の百人一首かるた部から3名の生徒が出場しました。

全国高等学校選手権大会では、個人戦では3年4組の山本響子さんがD級において優勝しました。また、全国高等学校総合文化祭では、惜しくも予選リーグ敗退となりましたが、良い刺激をもらうことができました。これからも百人一首かるた部をよろしくお願いします。

平和学習

8月9日(金)に「平和学習」を実施しました。今年度は各教室をリモートでつなぎ、全校生徒で意見交換をしながら「戦争の原因」と「今後の私たちの生き方」について考えを深めました。指名されて発表した生徒の皆さんはハラハラ・ドキドキしたことでしょうが、カメラを通して堂々と発表する姿は非常に新鮮で印象的でした。また当日はPCの不具合で進行が滞ったり、ノイズが入ったりとハプニングも多発していたのですが、見えないところで多くの先生・生徒の機転の利く対応に助けられ、「チーム五高」の力を目の当たりにしながら、ひしひしと「思いやり」の凄さを感じました。